

地域の中に生きる 思いやりのある学校づくりを目指して…



〒144-0052 東京都大田区蒲田 1-12-5 電話:03-3732-9315 Fax:03-3732-9316

学校教育目標

か 考えて行動する
ま まじめに学習する
た 助け合い協力する

飛翔

学校だより 第5号
令和4年9月1日

<https://www.ota-school.ed.jp/kamata-js/>

「マナーとは」

校長 中野 敏英

私は学校までの通勤に電車を利用しています。その際、駅構内や車内での利用客に対するマナーの呼びかけ放送を聞いたり、ポスターを見かけたりします。例えば、○車内では携帯電話を使用して話すのはやめてください○リュックは前に抱えるか網棚にのせてください○優先席はお年寄りや体の不自由な方、小さなお子様連れの方にお譲りください○濡れた傘は広げたままにせず閉じて持ってください○座席に荷物を置かず一人でも多くのお客様が座れるようにつめて座ってください等、約1時間の通勤時間の中で10～15くらいの事柄について見聞きするようになりました。そのため車内放送が以前と比べて長くなり、ちょっと耳障りだなあと感じています。



【駅構内のマナーポスター】

みなさんはこれらの「呼びかけ」をどのように感じますか。私は「これって当たり前じゃん、今更言われなくてももしっかり守っていますよ」と。しかし、通勤電車内や駅での様子を見ているとエスカレーターをすごい勢いで駆け下る人、満員電車の中なのに平気で大きなリュックを背負ったままの人、イヤホンからその人が聞いている音楽の音がシャカシャカと外にもれている人、歩きながらスマホを見ているので周りに気づかず人にぶつかりそうになっている人…。確かにマナーの悪い人を目にします。でも大半の人は周りに迷惑をかけないように気を遣いながら駅を利用しています。

人は他人と関わり合いながら生活しています。その際、お互いしあわせに生きていきたいと思っているはず。そのために守るべき人の振る舞いがマナーなのです。ルールとマナーは違います。ルールは社会秩序を維持するための規則です。人の価値観に左右されるものではありません。法律で決められているものもあります。必ず守らなければなりません。マナーは他人から「これはダメ、こうなさい、ああしなさい」と言われて従う事でしょうか。他者を思い自分で考える事ができなくなってしまいます。ある意味その方が楽でいいやと思う人もいるかも知れません。しかし、生徒のみなさんがこれから生きていく社会は、未来を予測することが困難な時代です。何が正しいのか、間違っているのか。それは、周りの状況をよく見て、自分で考え、そして判断して行動する。このような力を身につけて行くことが大切だと思います。正しいマナーを身につけている人は素敵でカッコイイ。蒲田中生のみなさんもそのような大人になるために、人の立場になって考え行動してください。

今月の輝いた蒲中生

「区陸上大会練習」8月17日（水）～

第74回大田区中学校陸上競技選手権大会が9月15日（木）に駒沢オリンピック公園陸上競技場で実施されます。校内で選抜された選手達は、夏季休業中に校庭で各種目の練習を行いました。連日暑い日が続きましたが、選手達は高橋先生を中心に全先生の指導の下、みんな元気一所懸命に練習に励んでいました。当日の健闘を祈ります！

【区陸出場候補選手及び係生徒】



9月の主な予定

日・曜	主な行事	給食	日・曜	主な行事	給食
1 木	始業式 避難訓練	×	19 月	敬老の日（祝日）	—
2 金	道徳授業地区公開講座	◎	20 火	中間考査（国・数・社）	×
7 水	学習発表会実行委員会	◎	21 水	中間考査（理・英）	×
9 金	生徒会役員選挙 到達度確認（3年）	◎	23 金	秋分の日（祝日）	—
10 土	土曜補習教室	—	26 月	各種委員会（後期）	◎
12 月	各種委員会 中央委員会	◎	27 火	拡大中央委員会	◎
15 木	区陸上競技大会	◎	29 木	避難訓練 学習発表会実行委員会	◎
17 土	学校公開 スケアードライブ 保護者会（1年）	×	30 金	英検	◎